

partenant à votre Vicariat apostolique. Voici à peu près leur nombre par district :

a) *Delta du Mackenzie*. — Depuis Demarcation Point, limite extrême de l'Alaska et des Territoires du N.-O. jusqu'à, et y compris, Baillie Island et Cap Bathurst, il y a de 100 à 110 familles esquimaudes, c'est-à-dire 550 âmes.

Il y a en plus peut-être 150 Blancs, marchands, trappeurs, prospecteurs et employés du gouvernement.

b) *Coppermine* (c'est-à-dire le sud de l'Île Victoria et le golfe du Couronnement, depuis le cap Krusenstern jusqu'à Tree River). — Il y a environ 500 Esquimaux et 10 Blancs.

c) *Bathurst Inlet*. — Il y a 75 familles, 375 âmes environ, vivant presque exclusivement sur terre dans les immenses steppes de la Terre Stérile.

d) *Ellice River*. — 25 familles, qui ont été très peu en contact avec les Blancs.

e) *Perry Riv.r.* — M. Hérodier m'a dit y avoir compté personnellement 110 familles. Ces Esquimaux jusqu'ici ont été en dehors de l'atteinte des Blancs. Cette année seulement la H. B. C. devait y fonder un poste. Le delta de Perry River est très grand, très poissonneux et accessible aux chalands. Les Esquimaux qui en dépendent parcourent votre territoire et celui de Mgr Turquetil.

Dans la terre du Roi Guillaume et dans les Îles du Nord, il se trouve une dizaine de familles esquimaudes connues. Les explorations futures en révéleront peut-être davantage.

#### Fondations

A mon humble avis, il serait grand temps de hâter l'évangélisation des Esquimaux. En effet, nous sommes talonnés sérieusement par les ministres protestants de l'Église d'Angleterre, qui nous ont précédés déjà depuis longtemps dans le delta du Mackenzie et à Bernard Harbour. Leurs résultats positifs peuvent ne pas être très importants, mais les résultats négatifs, comme l'éloignement des Esquimaux de notre religion, sont considérables. Cependant, actuellement, les ministres semblent se recruter difficilement, et l'évêque anglican lui-même, ainsi que deux ministres s'occupant des Esquimaux dans le Delta du Mackenzie, sont partis cette année. Il en reste trois : l'un à Aklavik, les deux autres à Bernard Harbour.

Une autre raison de nous presser, ce sont les bonnes dispositions actuelles du gouvernement. Il aurait, paraît-il, dessein de fonder une garderie d'enfants ou une crèche quelque part dans le golfe du Couronnement. On m'a déjà demandé si nous pourrions accepter une oeuvre pareille. Evidemment, cette oeuvre viendrait, en première ligne, aux intrépides Soeurs Grises, tou-